
令和元年５月２９日開催定例美祢市教育委員会会議録  

 

 

開催日時   令和元年５月 29 日（水）午後４時から午後５時 15 分  

開催場所   勤労青少年ホーム「図書室」  

 

 

出席委員           岡崎  堅次  教育長  

             金子  明美  教育長職務代理者  

             山本亜由美  委員  

             刀禰  信子  委員  

              山田  裕治  委員  

                                ５人  

 

出席教育委員会事務局職員   金子   彰  事務局長  

河村  充展   〃  教育総務課長  

久保   仁   〃  学校教育課長   

斉藤  正憲   〃  生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課長  

井上  辰巳   〃  文化財保護課長  

矢田部敏夫   〃  学校教育課主幹  

大野  義昭   〃  美東事務所長  

佐々木彰宣   〃  秋芳事務所長  

野尻   悟   〃  教育総務課長補佐  

                   ９人  

 

 

開   会  

 

岡崎教育長  

午後４時  委員全員の出席を確認し開会を告げ、署名委員に刀禰委員、山本

委員を指名する。  

 

岡崎教育長  

  前回の会議録の承認について、事前に各委員へ配布された会議録への意見、

質問を求める。  

 

  全員承認  

 

 



岡崎教育長  

  行事関係について主なものを報告する。  

５月 16 日（木 )、ソロプチミスト美祢から大型絵本が５冊寄贈された。同日、

MINE ENGLISH CLUB の開校式を行った。  

５月 17 日 (金 )から５月臨時議会が始まった。同日、美祢市ＰＴＡ連合会の

総会があり、連合会の会長に於福小学校の白井ＰＴＡ会長が選任された。  

５月 19 日（日）、綾木小学校で運動会が行われた。  

  ５月 20 日（月 )、海外語学研修参加者の面接会があり５人の面接を行った。 

  ５月 23 日（木）、美祢市文化協会の総会があった。  

  ５月 25 日（土）、市内８校の小学校で運動会が行われた。  

           

報告を終了し、委員に補足を求める。  

 

  意見がないことを確認し、行事報告を終了する。  

 

岡崎教育長  

  秋山委員を教育長職務代理者に指名していたが、秋山委員の任期が満了した

ため新たに金子委員を教育長職務代理者に指名したい。金子委員よろしいか。 

 

金子委員  

はい。  

 

岡崎教育長  

  それではこれからの教育長職務代理者は金子委員とする。 

 

岡崎教育長 

  議案第１号「美祢市教育振興基本計画策定委員会設置要綱の制定について」

と議案第２号「美祢市立小中学校適正規模適正配置検討委員会設置要綱の制定

について」の説明を求める。  

 

河村教育総務課長  

  現在の美祢市教育振興基本計画と美祢市立小中学校適正規模適正配置基本

方針の計画期間が最終年度であるため、今年度、新たな基本計画と配置方針を

定める必要がある。策定にあたりそれぞれ委員会を設置するが、同じ委員に関

わっていただきながら、計画と方針の策定を同時進行で進めていきたい。委員

は小中学校の校長会から各 1名、小中学校のＰＴＡから２名、文化財関係から

１名、ジオパーク関係から１名、私立幼稚園連盟から１名、保育連盟から１名、

高等学校から１名、公募委員３名、学識経験者１名の合計 13名を予定している。

教育委員にはオブザーバーとして会議に出席し意見を頂きたい。  

  スケジュールは、８月までに第１回目の会議を開催し、その後２月下旬の最



終会議までの間、合計６回の会議を予定している。  

   

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

岡崎教育長 

質疑がないことを確認し、議案第１号、議案第２号は承認される。  

 

岡崎教育長 

  報告第１号「美祢市教育支援委員会委員の委嘱ついて」の説明を求める。  

 

久保学校教育課長  

  教育支援委員会の委員を委嘱するものである。  

   

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

岡崎教育長 

質疑がないことを確認し、報告第１号は承認される。  

 

岡崎教育長 

  報告第２号「美祢市教育相談支援チーム委員の委嘱について」の説明を求め

る。  

 

久保学校教育課長  

  教育支援委員会を開催する前の段階で、より専門的な見地から意見を頂くた

め教育相談支援チームを設置しており、その委員を委嘱するものである。  

   

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

金子委員 

  教育相談支援チームの活動内容を教えて欲しい。 

 

久保学校教育課長  

  医学的見地やその他専門的見地から意見を頂いている。  

 

刀禰委員 

  会議は定期的に行っているのか。または、学校からの連絡を受けておこなっ

ているのか。 

 



久保学校教育課長  

  昨年度、教育支援委員会は定例会として年間３回行っている。  

 

山本委員 

  何人ぐらいの児童生徒が教育支援委員会、教育相談支援チームで検討されて

いるのか。 

 

久保学校教育課長  

  教育相談支援チームは年間３回の会議を行っており、１回につき２件、専門

的見地から特別支援教育が必要かどうか認定の会議を行っている。教育支援委

員会は特別支援教育が必要な全ての児童生徒対象に検討を行っており、昨年度

は３回会議を行い、知的障害関係で 15名、自閉症・情緒障害関係で 15名、肢体

不自由関係で３名、難聴関係で１名、ことばの教室、通級指導関係で 41名が対

象となった。  

 

岡崎教育長 

ほかに質疑がないことを確認し、報告第２号は承認される。  

 

岡崎教育長 

  報告第３号「美祢市公民館運営審議会委員の委嘱及び解嘱ついて」の説明を

求める。  

 

斉藤生涯学習スポーツ推進課長  

  人事異動や役員の交代に伴う委員の委嘱及び解嘱である。  

   

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

岡崎教育長 

質疑がないことを確認し、報告第３号は承認される。  

 

岡崎教育長 

  報告第４号「美祢市人権教育推進委員の委嘱及び解嘱について」の説明を求

める。  

 

斉藤生涯学習スポーツ推進課長  

  人事異動や役員の交代に伴う委員の委嘱及び解嘱である。  

   

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。  

 



岡崎教育長 

質疑がないことを確認し、報告第４号は承認される。  

 

岡崎教育長 

  報告第５号「美祢市立図書館あり方検討委員会委員の委嘱について」の説明

を求める。  

 

斉藤生涯学習スポーツ推進課長  

  人事異動に伴う委員の委嘱である。  

   

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

岡崎教育長 

質疑がないことを確認し、報告第５号は承認される。  

 

続いて、令和元年度主要事業の報告を求める。  

 

  資料に基づき所管課長が説明を行う。  

 

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

金子委員 

  スクールサポートスタッフ配置事業について、本年度の業務改善スタッフ、

部活動指導員の配置状況を教えて欲しい。 

 

久保学校教育課長  

  業務改善に関して業務アシスタントを伊佐小中学校、厚保小中学校、大嶺小

学校、於福小中学校、大田小学校と淳美小学校、秋吉小学校と秋芳桂花小学校、

大嶺中学校、美東中学校、秋芳中学校に合計９名配置している。部活動指導員

を大嶺中学校と美東中学校に２名配置している。  

  

金子委員 

  教育振興基本計画の策定にあたりアンケート行うが、その調査対象人数を教

えて欲しい。 

 

河村教育総務課長  

  保護者が約 1,200人、市民が約 800人、全体で 2,000人を調査対象とする予定

である。  

 



岡崎教育長 

続いて、協議報告を各課から求める。  

 

河村教育総務課長  

教育総務課に関する事項として次の２点について案内をする。  

  ・教育振興基本計画等策定業務に係るアンケートについて  

   アンケート調査表に関する意見などを６月 10日までに頂きたい。  

  ・総合教育会議について  

   本日、開催予定であった総合教育会議が延期になったため、６月 18日 15

時から開催することとする。  

 

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

岡崎教育長 

質疑がないことを確認し、続いて学校教育課に協議報告を求める。  

 

久保学校教育課長  

  学校教育課に関する事項として次の１点について協議報告をする。  

  ・熊の出没について  

   本日午前６時 50分頃、西厚保町駒ヶ坪でツキノワグマに人が襲われる事件

が発生した。厚保小学校の児童で駒ヶ坪、平沼田、深土、長尾の４地区は保

護者による送迎を行い、その他の地区は集団登下校で見守り隊や教員、警察

官による見守りを行う。スクールバスで通学する児童は教職員がバスに同乗

し見守りを行う。市内のほかの小中学校にも注意喚起を行っている。  

   

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

岡崎教育長 

質疑がないことを確認し、続いて生涯学習スポーツ推進課に協議報告を求め

る。 

 

斉藤生涯学習スポーツ推進課長  

  生涯学習スポーツ推進課に関する事項として次の１点について協議報告を

する。  

  ・ヤングアメリカンズツアーについて  

  ６月 25日に昨年に引き続きヤングアメリカンズツアーを行う。委員の参加

をお願いしたい。  



岡崎教育長 

  質疑がないことを確認し、続いて文化財保護課に協議報告を求める。  

 

井上文化財保護課長  

 特になし。   

 

岡崎教育長 

続いて美東事務所に協議報告を求める。  

 

大野美東事務所長  

 特になし。  

 

岡崎教育長 

続いて秋芳事務所に協議報告を求める。  

 

佐々木秋芳事務所長  

 特になし。  

 

岡崎教育長  

  以上で協議報告を終了する。  

 

岡崎教育長  

最後に、次回の教育委員会会議の開催について事務局に提案を求める。  

 

金子局長  

  次回の定例教育委員会会議は令和元年６月 28日（金）午後２時から勤労青少

年ホームにおいて開催する旨を通知。  

 

岡崎教育長  

  午後５時 15分教育委員会会議の終了を告げる。  

 

 

令和元年５月 29日  

 

                   教育長  

 

                   委  員  

 

                   委  員  

 

会議録作成  


